

**IGF**INTERGOVERNMENTAL FORUM
on Mining, Minerals, Metals and
Sustainable Development

Comunicado de la 19ª Asamblea General Anual (AGA) del IGF

7-9 de noviembre de 2023
Palacio de las Naciones, Ginebra

Compartir los beneficios de la minería en la transición energética

La transición energética ocupa un lugar destacado en los debates políticos de todo el mundo, en un momento en que intentamos reducir nuestras emisiones de gases de efecto invernadero y pasar a fuentes de energía más limpias y sostenibles. En varias reuniones internacionales se ha reiterado la importancia de la extracción de minerales esenciales para hacer posible esta transición. Sin embargo, esta transformación plantea retos complejos relacionados con el impacto ambiental, las consideraciones sociales y la distribución equitativa de los beneficios. A los países productores les preocupa la capacidad y preparación de las instituciones clave para aprovechar las posibles oportunidades económicas, mientras que a las naciones de destino les inquieta las interrupciones de la cadena de suministro que podrían obstaculizar la transición. En general, existe una creciente necesidad de garantizar que las contribuciones vitales del sector minero a la transición energética aporten beneficios justos e inclusivos para todos.

En respuesta a estos retos, el tema de la Asamblea General Anual del IGF 2023 fue **'Compartir los beneficios de la minería en la transición energética'**. Las sesiones de la AGA se centraron en diversos temas de actualidad relacionados con el suministro de minerales y el reparto de beneficios en la transición energética. Hubo sesiones sobre minería artesanal y de pequeña escala (MAPE), creación de cadenas de suministro resilientes, participación comunitaria, minerales esenciales, reparto de beneficios financieros y transparencia.

Antes de la inauguración oficial de la AGA, los representantes de los gobiernos se reunieron en un taller de miembros el 6 de noviembre para debatir las prioridades regionales y temáticas. También se celebró la reunión del Consejo General, en la que los miembros del Comité Ejecutivo dieron la bienvenida a Zimbabwe como nuevo miembro del IGF. Durante la reunión del Consejo General se celebraron elecciones para elegir a los nuevos miembros del Comité Ejecutivo. Los representantes de Tailandia, Lesoto y Marruecos fueron nombrados para un segundo mandato, en representación de Asia, África anglófona y África francófona. Los nuevos miembros elegidos del Comité Ejecutivo fueron Suecia en representación de Europa, Estados Unidos, en representación de Centroamérica, Norteamérica y el Caribe, y Perú, en representación de Sudamérica. El presidente del Comité Ejecutivo será elegido por los vicepresidentes de entre ellos mismos. Por último,

Secretariat
hosted by



Secretariat
funded by



Kingdom of the Netherlands

tras un año de consultas con los miembros y las partes interesadas que no son miembros, los miembros del IGF ratificaron el Marco de Políticas Mineras actualizado y su guía.

19ª Asamblea General Anual

El IGF convocó su 19ª AGA con el auspicio de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), en el Palacio de las Naciones de Ginebra, Suiza, del 7 al 9 de noviembre de 2023. Se inscribieron más de 500 participantes, procedentes de más de 100 países, incluidos representantes de gobiernos, organizaciones internacionales, empresas, asociaciones industriales y la sociedad civil.

El 7 de noviembre de 2023, el Secretario General Adjunto de la UNCTAD, Pedro Manuel Moreno, dio la bienvenida a los delegados a la AGA y reconoció la importancia de los temas que se debatirán bajo el lema Compartiendo Beneficios de la Minería en la Transición Energética.

Resumen de las sesiones

Una variada selección de ponentes compartió sus experiencias y puntos de vista durante las 12 sesiones temáticas de la AGA que se enumeran a continuación:

- Distribución de beneficios y transparencia en la transición energética
- Superar la brecha de suministro: ¿De dónde vendrán los minerales?
- Crear cadenas de suministro resilientes
- Estudios de caso sobre la participación de la comunidad y la distribución de beneficios
- Acuerdos de desarrollo comunitario y generación de resiliencia comunitaria
- Transición energética justa, equitativa e inclusiva
- Distribución de beneficios financieros en la transición energética
- Legislar para la incertidumbre: Volatilidad de los precios y cadenas de valor integradas en la transición energética
- Gestionar mejor la minería artesanal y de pequeña escala (MAPE)
- Consolidar el compromiso social
- El futuro de compartir los beneficios
- Transformación de las industrias extractivas para el desarrollo sostenible

Además de las sesiones principales de la AGA, se celebraron sesiones de mañana y de mediodía sobre los siguientes temas:

- Circularidad y minería
- Precios del cobre y litio
- Sesión informativa sobre el cobre

- Minerales críticos: Prioridades nacionales, iniciativas regionales y responsabilidades globales
- El papel de la minería artesanal y de pequeña escala (MAPE) en la transición energética

Palabras de clausura

Para concluir, el Director del IGF dio las gracias a los delegados por su participación y a la UNCTAD por volver a ser anfitrión de la asamblea. La Secretaría anunció a los delegados que la próxima AGA será auspiciada por la UNCTAD en 2024 en Ginebra, en el Palacio de las Naciones.

Acerca del IGF

El IGF apoya a sus más de 80 países miembros en la promoción de sus objetivos de desarrollo sostenible a través de leyes, políticas y reglamentos eficaces para el sector minero. Ayudamos a los gobiernos a adoptar medidas para desarrollar prácticas inclusivas y equitativas desde el punto de vista del género, optimizar los beneficios financieros, apoyar los medios de subsistencia y salvaguardar el medio ambiente. Nuestro trabajo abarca todo el ciclo de vida de la minería, desde la exploración hasta el cierre de la mina, y proyectos de todos los tamaños, desde la minería artesanal hasta las operaciones a gran escala. Guiados por las necesidades de nuestros miembros, proporcionamos evaluaciones en los países, capacitación, formación técnica, publicaciones y eventos para promover las mejores prácticas, el aprendizaje entre iguales y el compromiso con la industria y la sociedad civil. El Instituto Internacional para el Desarrollo Sostenible asumió la administración de la Secretaría del IGF a partir de octubre de 2015. La financiación principal procede de los gobiernos de Canadá y de los Países Bajos.

Para más información, contacte la Secretaría en Secretariat@IGFmining.org.